

*exitum habituram persuasionem injiciunt tum Sacrorum Antistitum atque illustrium vivorum qui aderunt spectata virtus, tum nobilissimae istius gentis alacritas in excipiendis efficiendisquæ omnibus, quæ cumque vestris in consiliis erunt constituta* ". Paroles bien encourageantes pour nous tous, et tout particulièrement pour les catholiques canadiens, et pour vous, illustres prélats, qui représentez ici une élite de la Sainte Hiérarchie. Et vous aussi, chers congressistes, vous n'êtes point des séparés, ou des indépendants de la hiérarchie sacrée. Unis à l'épiscopat et, par lui, au Souverain-Pontife, votre présence ici est le gage de la joie que vous réserve l'union avec l'Hostie Divine; elle est le présage de nouveaux triomphes !

Enfin, pourquoi n'exprimerai-je pas cette espérance? De même que sainte Geneviève rendait la vue à sa mère; de même que Jeanne, la Bienheureuse, rendait la vie à sa patrie, ne serait-il pas permis d'évoquer le voeu que cette nation, Fille de la France, qui s'appela jadis la Nouvelle-France, la nation canadienne, dis-je, qui procure à Jésus dans l'Eucharistie un triomphe incomparable, obtienne de la divine clémence au pays qui lui donna le souffle de vie, de voir comme auparavant, de recouvrer, avec la liberté religieuse, la vie de foi de ses ancêtres ?

Je salue encore sur l'étendard populaire Canadien un emblème sacré, qui est un nouveau motif de confiance. C'est le Coeur Sacré de Jésus, source Eucharistique par excellence, fontaine intarissable, d'où jaillit le fleuve de sang, dont saint Jean Chrysostôme a dit, qu'il purifie, embellit et embrase l'univers tout entier: "*Christi sanguine lavatur, ornatur et incenditur orbis* ".

Qu'il en soit donc ainsi; et que d'une hémisphère à l'autre l'Eucharistie étende ses effets merveilleux : que de ce pays, dont les côtes sont baignées par trois Océans, elle rayonne sur tous les continents, sur les peuples anciens et les nouveaux : qu'elle en écarte toute souillure et toute impureté, qu'elle y fasse germer toutes les vertus et tous les héroïsmes, qu'elle allume, enfin, dans tout l'Univers le feu sacré du saint amour et le zèle invincible des plus féconds apôtats !

Ainsi-soit-il.